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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA DE FACULTAD 

Facultad de Ciencias Experimentales. Universidad de Jaén 
 

 

Sesión nº 137 
 
Fecha: 27 de junio de 2024 
Hora: 9:30 en primera convocatoria y a las 10:00 en segunda. 
Lugar: Sala de Juntas del Edificio B3 
 
Siendo las 10:00 horas del día indicado, y en segunda convocatoria, se celebró sesión ordinaria 
de la Junta de Facultad (JF), presidida por el Sr. Decano y actuando como Secretaria, la de la 
Facultad, con arreglo al siguiente orden del día:  

 
1. Informe del Decano 
2. Elección del o de la representante de los egresados/as de la Comisión de Garantía de 

Calidad de la Facultad. 
3. Aprobación, si procede, del Plan de Organización Docente (POD) de la Facultad de 

Ciencias Experimentales para el curso 2024-2025 (PC02 y PA02). 
4. Ruegos y preguntas. 

 
 
Asistentes: 
 
PROFESORADO CON VINCULACIÓN PERMANENTE 

Representantes de los Departamentos: 

García Martínez, Mª del Pilar     -Dpto. de Antropología, Geografía e Historia  
Cordovilla Palomares Mª del Pilar     -Dpto. de Biología Animal, Biología Vegetal y Ecología (ASISTE) 
Marchal Ortega, J. Alberto    -Dpto. de Biología Experimental (Asiste: Santos Blanco) 
Gálvez del Postigo Ruiz, Antonio     -Dpto. de Ciencias de la Salud 
Martí del Moral, Antonio      -Dpto. de Derecho Público  
Martínez Alcalá, Concepción     -Dpto. de Economía (ASISTE) 
Fernández Alcalá, Rosa Mª    -Dpto. de Estadística e Investigación Operativa (ASISTE) 
Arroyo Roldán, Francisco José     -Dpto. de Física (ASISTE) 
Jiménez Espinosa, Rosario     -Dpto. de Geología (ASISTE) 
Carmona del Jesus, Cristóbal J.      -Dpto. de Informática  
Fernández del Castillo, Tomás     -Dpto. de Ing. Cartografía, Geodesia y Fotogrametría (ASISTE) 
Hermoso Orzáez, Manuel Jesús     -Dpto. de Ing. Gráfica, Diseño y Proyectos (EXCUSA) 
Romero Pulido, Inmaculada     -Dpto. de Ing. Química, Ambiental y de los Materiales (EXCUSA) 
Rosales Ródenas, Mª Consuelo     -Dpto. de Matemáticas (ASISTE) 
Fernández de Córdova, Mª Luisa     -Dpto. de Química Física y Analítica (ASISTE) 
Jiménez Pulido, Sonia Beatriz     -Dpto. de Química Inorgánica y Orgánica (ASISTE) 
 
Electos:  
Ayora Cañada, Mª José (EXCUSA) 
De Gea Guillén, Ginés Alfonso (EXCUSA) 
Domínguez Vidal, Ana (EXCUSA) 
Fernández-Liencres de la Torre, Mª Paz (ASISTE) 
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Illán Cabeza, Nuria Antonia (ASISTE) 
Liébanas Torres, Gracia Mª (ASISTE) 
López de la Torre, Mª Dolores (ASISTE) 
Lucas López, Mª del Rosario (ASISTE) 
Márquez Jiménez, Francisco José (ASISTE) 
Martínez Cañamero, Mª Magdalena (EXCUSA) 
Nieto Albert, Luis Miguel (ASISTE) 
Ortega Morente, Elena (ASISTE) 
Parra Anguita, Gema (ASISTE) 
Ruiz Valenzuela, Luis  
Siles Rivas, Eva (ASISTE) 
 
RESTO DEL PDI  
Caño Carrillo, Sheila (ASISTE) 
Cueva López, Valentina (EXCUSA) 
López Montoya, Antonio Jesús (EXCUSA) 
Zafra Álvarez, Adoración  
 
ESTUDIANTES  
González-Albo Chacón, Santos (EXCUSA) 
 
EQUIPO DECANAL 
Al amparo del artículo 57.2 del Reglamento de organización y funcionamiento de la Facultad de Ciencias 
Experimentales asisten: María José Grande Burgos (Vicedecana de Biología), Julio A. Calero González 
(Vicedecano de Ciencias Ambientales), Manuel Montejo Gámez (Vicedecano de Química), Ana Belén 
Segarra Robles (Vicedecana de Estudiantes), Inmaculada Banegas Font (Vicedecana de Asuntos 
Generales) y Ana R. Cañuelo Navarro (Vicedecana de Calidad). 
 
 

Desarrollo de la sesión  
 
El Decano da la bienvenida a todos los miembros de la Junta de Facultad y les agradece su asistencia 
y participación.  
 
PUNTO 1. Informe del Decano 
 
El Sr. Decano informa de los siguientes asuntos: 

• Cambios en el equipo decanal. El Decano quiere dejar constancia en Junta de Facultad del 
nombramiento de D.ª Ana Rosa Cañuelo Navarro como nueva Vicedecana de Calidad, y D.ª 
Inmaculada Banegas Font como nueva Vicedecana de Asuntos Generales. Estos 
nombramientos ya fueron comunicados a los miembros de la Facultad vía e-mail el 3 de junio 
de 2024. 
El Sr. Decano muestra su agradecimiento a las Vicedecanas salientes, D.ª Eva Siles Rivas y 
D.ª Gema Parra Anguita, respectivamente, por su labor esencial en la transición en el 
Decanato de un equipo de gestión a otro. Además, agradece de manera particular la labor de 
Gema Parra al frente de la Comisión de modificación del Grado en Ciencias Ambientales, que 
está trabajando intensamente. 

• Cambios en las comisiones de la Facultad debido a las modificaciones del equipo 
decanal. La Vicedecana de Asuntos Generales, Inmaculada Banegas, reemplaza a Gema 
Parra en la Comisión Permanente de Gobierno y en la Comisión de Garantía de Calidad. Por 
su parte, la Vicedecana de Calidad, Ana R. Cañuelo, reemplaza a Eva Siles en la Comisión 
de Garantía de Calidad y en la Comisión de elaboración y seguimiento del Plan Director del 
centro. 
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• Modificación no sustancial del Grado en Química (publicidad e implementación de 
cambios). Se ha informado a todo el PDI de la Facultad de la aprobación de la modificación 
no sustancial del Grado en Química mediante correo electrónico enviado el 30 de mayo de 
2024. Asimismo, se dejó constancia de esta aprobación en la sesión nº 136 de Junta de 
Facultad. También se ha tenido una reunión con los representantes de los alumnos del grado 
de Química y se ha publicitado en la página web de la Facultad. Los cambios que conlleva la 
modificación del título se han implementado ya en el Plan de Ordenación Docente (POD) para 
el próximo curso académico 2024/25. 

• Actividades organizadas por la Facultad. El Decano informa que la Facultad organizó una 
charla sobre los objetivos de desarrollo sostenible (ODS). La charla, con título "Sostenibilidad 
y Docencia Universitaria: ODS y sostenibilización curricular" fue impartida el pasado 20 de 
junio por el Director del Secretariado de Sostenibilidad, D. Luis Miguel Nieto Albert. Se 
publicitó a todo el PDI de la Facultad a través de correo electrónico y se pudo seguir tanto en 
formato presencial como virtual. 
Actualmente se está trabajando en la organización de una charla o curso sobre inteligencia 
artificial aplicada a ciencias. 
Por otra parte, las conferencias tanto del programa “Miércoles de la Ciencia” como del Plan 
de Acción Tutorial ya están planificadas. 

• Conferencia Española de Decanos de Biología, CEDB (30-31 de mayo, UMA, Málaga). 
El Decano informa de su participación junto con la Vicedecana de Biología. El evento contó 
con representantes de unas 30 universidades y del Consejo General de Colegios Oficiales de 
Biólogos (CGCOB). De entre los temas tratados, cabe destacar la puesta en común de la 
visión académica y la de los colegios profesionales sobre la profesión regulada en Biología; 
aunque no es fácil llegar a un consenso, se están acercando posiciones.  
Otro tema tratado fue la de la adscripción del título de Grado en Biología a un ámbito del 
conocimiento. Se comentó la problemática de la diversidad de adscripciones en las distintas 
universidades, que en la mayoría de los casos se ha tratado como una modificación no 
sustancial del título. Sin embargo, en un futuro próximo habrá que hacer una adaptación de 
los resultados de aprendizaje, lo que implica necesariamente una modificación sustancial del 
título de grado. 
Se celebraron dos monográficos: uno sobre el diseño de un título de Grado desde una 
perspectiva industrial, y otro sobre la implementación de inteligencia artificial en docencia 
universitaria. 
La siguiente reunión presencial se celebrará en Madrid a final de año (noviembre de 2024). 

• Conferencia Española de Decanos de Ciencias Ambientales, CEDECA (14 de junio, 
UCLM, Toledo). El Decano informa de su participación junto con el Vicedecano de 
Ciencias Ambientales. Al igual que en la CEDB, se trató el tema de la profesión regulada 
y de la adscripción del título de Grado en Ciencias Ambientales a un ámbito del 
conocimiento (según lo dispuesto en el Real Decreto 822/2021, de 28 de septiembre). 
También se propuso la actualización del libro blanco del título de Grado en Ciencias 
Ambientales. Se pidieron sugerencias de actividades que pueda programar CEDECA. 
La siguiente reunión presencial se celebrará en junio de 2025 en Bilbao o en Navarra. 

• Conferencia Española de Decanos de Química, CEDQ (17-18 de junio, UMA, Málaga). 
El Decano informa de su participación junto con el Vicedecano de Química. Al igual que 
en las otras conferencias de decanos, se trató el tema de la profesión regulada y de la 
adscripción del título de Grado en Química a un ámbito del conocimiento. Se informó de 
la celebración de la XXXVII Olimpiada Española de Química 2024 en Murcia, organizada 
por la Real Sociedad Española de Química (RSEQ) y con la participación de la CEDQ. 

Se presentó el Máster Interuniversitario en Química y Bioquímica Sanitaria que se imparte 
por las universidades de Barcelona (coordinadora), Valencia, Girona, Rovira i Virgilli, y la 
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Universidad Autónoma de Barcelona. También se presentó el Máster Universitario en 
Química Sanitaria a impartir por las universidades de Sevilla (coordinadora), Córdoba, 
Huelva y Extremadura. 
Se hizo una reunión previa virtual para tratar el tema del título de Grado en Química con 
mención dual. Se presentaron tres aproximaciones. 
Se trataron cuestiones relacionadas con la divulgación de la Química y el futuro de la 
formación en Química dentro de las alianzas europeas, la formación a lo largo de la vida 
y las microcredenciales. 
La siguiente reunión virtual se celebrará a final de año y la próxima reunión presencial se 
celebrará en junio de 2025 en Alicante. 

• Reuniones del Decanato con los Departamentos. El Decano propone la programación de 
reuniones con los distintos departamentos con docencia en la Facultad para abrir debate 
sobre las titulaciones de Grado en Química y Grado en Biología en base a lo comentado en 
las conferencias de decanos. 

• V Premios TFG del Colegio Oficial de Biología (21 de junio, Sevilla). El Decano informa 
de su participación junto con la Vicedecana de Biología. El primer premio lo recibió la alumna 
Judith García Martín de la UJA, cuyo tutor de TFG fue el profesor Francisco Luque. 

 
PUNTO 2. Elección del o de la representante de los egresados/as de la Comisión de Garantía de 
Calidad de la Facultad. 
 
El Decano informa que en el momento de la aprobación de los miembros de la Comisión de Garantía 
de Calidad en la anterior Junta de Facultad (sesión nº 136) quedó pendiente la elección de un 
representante de los egresados/as. Se propone como candidata a D.ª Belén Soriano Cuadrado, 
Licenciada en Química y Doctora por la Universidad de Jaén, que actualmente es responsable del 
laboratorio físico - químico, metrológico y fotométrico de la Fundación Andaltec I+D+i. Se aprueba su 
elección por asentimiento. 

 
PUNTO 3. Aprobación, si procede, del Plan de Organización Docente (POD) de la Facultad de 
Ciencias Experimentales para el curso 2024-2025 (PC02 y PA02). 
 
Los horarios de los grados en Biología, Química y Ciencias Ambientales, así como el calendario de 
exámenes de los mismos han sido enviados a los miembros de la Junta de Facultad por correo 
electrónico junto con la convocatoria a esta sesión de JF. Todos ellos fueron aprobados en las 
comisiones de coordinación de cada uno de los títulos. Se aprueban por asentimiento. Se recogen en 
el Anexo I de la presente acta. 

Las guías docentes de la Facultad han podido ser consultadas por los miembros de la Junta de 
Facultad a través de la Intranet de la Universidad de Jaén (universidad virtual). Las guías han sido 
previamente aprobadas en los Departamentos. El Decano informa que todas las guías docentes han 
sido revisadas por los miembros del Equipo Decanal y se ha contactado con el profesorado 
correspondiente cuando se ha detectado alguna incidencia menor, las cuales han sido subsanadas 
en su mayoría en el momento de celebración de esta sesión de Junta de Facultad. 

Se producen varias intervenciones advirtiendo de problemas en la aplicación de gestión de las guías 
docentes en aquellas asignaturas que están en PATIE. Finalizado el turno de intervenciones, se 
aprueban las guías docentes por asentimiento. 

Finalmente, el Decano solicita autorización a la Junta de Facultad para que el Equipo Decanal lleve a 
cabo, si fuese necesario, la subsanación de pequeñas incidencias que se pudieran detectar en las 
guías docentes antes de su elevación a COA, y pequeños cambios consensuados que se puedan 
producir a partir de este momento en los horarios. 

https://facexp.ujaen.es/sites/centro_facexp/files/uploads/ACTAS/JF/Acta%20136%20JF%2024-05-2024.pdf
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PUNTO 4. Ruegos y preguntas. 
 
El Decano informa de que se han recibido quejas por parte del profesorado sobre el cambio en el 
formulario en el que se autoriza la publicación en abierto de los Trabajos Fin de Grado (TFG) (anexo 
Vb), de manera que en el nuevo formulario para la convocatoria ordinaria 2 se ha eliminado la 
posibilidad de compartir la propiedad intelectual entre el alumnado y los/las tutores/as, obligando a 
ceder la propiedad intelectual en su totalidad al alumnado. Este cambio se ha producido en mitad de 
curso y sin contar con la participación de los Centros, por lo que la Facultad de Ciencias 
Experimentales hará gestiones para aclarar este asunto, defendiendo que la postura del Centro es 
abogar por la propiedad intelectual compartida. 

Se abre un debate en el que varios miembros de la JF argumentan que en la realización de TFGs de 
carácter experimental en la mayoría de los casos tanto las ideas como los recursos científico-técnicos 
y económicos para que se puedan desarrollar con éxito las proporciona el tutor o tutora, a partir de 
sus proyectos y líneas de investigación, por lo no están de acuerdo en que no les corresponda una 
parte de la propiedad intelectual de estos trabajos. 

El Decano informa que, como solución provisional, la Facultad va a permitir usar el modelo antiguo 
del anexo Vb, que sí permite marcar la opción de propiedad intelectual compartida. 

Pilar Cordovilla interviene para pedir que se consulte a Secretaría General sobre este cambio en los 
derechos de propiedad intelectual de los TFGs y que se deje constancia en Consejo de Gobierno del 
malestar que ha generado y de la posición de la Facultad. 
 
Rosario Lucas pregunta por cómo se va a resolver el problema que genera el plazo de matrícula 
para el estudiantado de Grado, que está comprendido entre el 3 y el 12 de septiembre, pero las clases 
empiezan el día 9 de septiembre, lo que supone una gran dificultad para organizar los grupos de 
prácticas, las asignaturas optativas y la oferta en inglés.  

Sonia Jiménez propone que la Facultad se queje sobre el asunto porque no se pueden empezar las 
clases en grupo pequeño si no se pueden conformar los grupos porque no ha acabado el plazo de 
matrícula. Varios miembros intervienen para apoyar la propuesta. 

El Decano informa que los Centros ya presentaron su queja en Consejo de Gobierno, y que él 
interpretó que se iba a atender la demanda de los mismos. Puesto que no ha sido así, preparará una 
queja formal de la Facultad por los problemas de organización que origina el plazo de matrícula 
solapado con el inicio de las actividades lectivas. 
 
Pilar Cordovilla interviene finalmente para presentar dos ruegos: el primero es que se ponga en 
funcionamiento la subcomisión de coordinación del Grado en Biología para el estudio de una mejor 
gestión de los horarios, entre otras cuestiones. El segundo ruego es que se solicite al Vicerrectorado 
correspondiente la posibilidad de cesión de laboratorios de los edificios recientemente construidos 
para utilizarlos como espacios multifunción para docencia, lo que podría ser una solución a los 
problemas de organización de horarios por las limitaciones de los espacios de laboratorio para la 
impartición de clases prácticas. 
 
 
Finalmente, y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 10:48 horas del día 
señalado, de todo lo cual, como Secretaria, y con el visto bueno del Sr. Decano, doy fe. 
 
 
Jaén, 27 de junio de 2024 
 
 
VºBº 
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Diego Franco Jaime    Bienvenida Gilbert López 
Decano      Secretaria 
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